

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



TEPHNIE

21 ans

Originaire d'Haïti



● Tes motivations pour rejoindre PrODDige?

Je voulais faire un Service Civique. Pour l'instant, j'étudie, en France, le droit, en candidat libre. J'ai beaucoup de temps libre et pour combler ce temps, je voulais faire quelque chose qui m'intéresse et qui pourrait servir dans mon CV. Étant déjà engagée dans mon pays, je voulais retrouver ça en France. J'ai vu beaucoup d'offres de Service Civique, où ils ne laissent pas forcément place à la créativité. PrODDige ça me permettait aussi de faire des rencontres, ça avait l'air super.

● Ton parcours d'engagement ?

À St Martin, j'étais engagée dans l'association Jeunesse SOLIGA. Avec des jeunes de l'île on organisait des événements et des campagnes de sensibilisation, surtout sur le nettoyage des plages et la protection des espèces en danger comme les iguanes noirs. Lors de la journée de lutte contre le cancer du sein, on organisait un événement caritatif. Pendant 1 an, j'ai été membre du Conseil Territorial des Jeunes. Dans le cadre scolaire, au lycée, j'étais membre de la Maison des Lycéens et à l'Université j'étais membre de la Maison des Etudiants.

● Et après ?

J'aime beaucoup prODDige et mon service civique et donc peut être continuer dans l'animation ou dans la conception de projets. Je ne sais pas si dans le futur, je vais continuer dans le droit, mais je vais déjà finir mes études quand même.

● Un étonnement interculturel ?

En France, il y a un choc surtout avec le temps. Je viens des Antilles donc le froid, c'est quelque chose dont je n'ai pas l'habitude. J'ai découvert qu'aux Antilles, on a beaucoup pris de la culture du Bénin donc il y a des choses que je partage avec les volontaires qui viennent du Bénin. La façon de travailler aussi, moi quand je finis de manger je me mets directement au travail. Tout le monde n'est pas comme ça, même si on arrive à se mettre d'accord.

Propos recueillis par Sémcha Phillips.

“ Ne laisse pas les gens tuer ton esprit, dis-toi que tes rêves sont trop grands ”

Ma mission au Thébaïca

Le Thébaïca (La Fouillouse) est un centre de loisirs qui accueille des enfants sur plusieurs temps (vacances scolaires, périscolaires etc...) et organise des activités ludiques, culturelles, sportives et créatives.

Ma mission : je participe aux animations en lien avec les ODD et l'interculturel. J'accompagne aussi la préparation d'un spectacle sur les ODD et j'appuie l'organisation du prix littéraire "Vivre Ensemble tout un Art".

Mon projet de groupe

L'équipe : 3 volontaires (Haïti, Bénin, Burkina Faso)

Thématiques : Consommation responsable

ODD concernés : ODD 12/ODD 13/ ODD 17

Actions prévues : Concevoir une malle de jeux éducative comprenant un jeu de Taboo et une fresque explicative. pour les enfants de 8 à 11 ans et les adolescents de 11 ans et plus pour sensibiliser sur la production, la consommation et le recyclage des produits dérivés du coton.

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Villet et la Métropole de Lyon et le programme Enlizando.